



Die Frucht der Gerechtigkeit wird in Frieden
für die gesät, die Frieden schaffen.
(Jak 3,18)



Gott, der Herr des Lebens, hat am Montag, dem 15. Dezember 2025, unseren Mitbruder
in die ewige Heimat gerufen.

Pater Hartmann Scheuhammer OSB

Benediktiner von Göttweig
Senior, Profess- und Priesterjubilar
Ehrenbürger der Gemeinden Unterbergern und Rossatz

Franz Scheuhammer wurde am 6. Juni 1936 in Wilhelmsburg geboren und am 13. Juni 1936 getauft. In Wilhelmsburg verbrachte er mit seiner älteren Schwester seine Kindheit. 1953 legte er die Gesellenprüfung als Schlosser in der Firma Ofenbinder in Spratzern ab.

Einige Priester, vor allem aus dem Zisterzienserstift Lilienfeld, förderten seinen Entschluss, Benediktiner von Göttweig zu werden. Er wurde am 9. September 1956 durch Abt Wilhelm Zedinek mit dem Ordensnamen Hartmann als Novize aufgenommen. 1960 folgte die ewige Profess und am 20. August 1963 die Priesterweihe durch Diözesanbischof Dr. Franz Žák.

Sein Weg führte ihn als Kaplan nach Hainfeld, dann zurück in die Göttweiger Stiftskirche. Die Pfarre Unterbergern leitete er von 1965 bis 2001 sowie die Pfarre Rossatz ab 1969. Von 1973 bis 1976 versah er den Dienst des Priors. Zusammen mit seinem Mitbruder und Diakon Pater Gabriel Pruckner wirkte er mit großem Eifer und Leidenschaft als Seelsorger bis zu seiner Heimkehr ins Stift im Jahr 2011.

Der frühe Tod seines um 15 Jahre jüngeren Mitbruders Pater Gabriel traf ihn schwer. Geduldig trug er die Mühen des Alters und nahm die Hilfen seiner Pfleger und Mitbrüder gerne an. Mit großer Zufriedenheit und Dankbarkeit verbrachte er die letzten Jahre im Kloster. Er war an vielen Dingen sehr interessiert, besonders am politischen Geschehen. Sein Gedächtnis, seine geistige Frische und Klarheit und sein freundliches Wesen waren bewundernswert und für die ganze Gemeinschaft wohltuend und bereichernd.

Das Requiem in der Pfarrkirche Rossatz findet am Donnerstag, dem **18. Dezember, um 18:00 Uhr** statt.
In der Pfarrkirche Unterbergern am **19. Dezember um 14:30 Uhr**.

Am Samstag, dem **20. Dezember 2025, feiern wir um 9:00 Uhr** für ihn das Requiem in der Göttweiger Stiftskirche. Anschließend bestatten wir unseren Verstorbenen auf dem Konventfriedhof.
Wir bitten um ein Gedenken in Gebet und Eucharistiefeier für unseren verstorbenen Mitbruder.

Seht, ich mache alles neu. (Offb 21,5)

Göttweig, am 15. Dezember 2025

Bischof und Klerus
der Diözese St. Pölten

Abt und Konvent
des Stiftes Göttweig

Familien Führer
und Scheuhammer

An Stelle von Kranz- und Blumenspenden bitten wir um Unterstützung der Pfarrkirchen Rossatz und Unterbergern.
(Abtei Göttweig IBAN AT08 1919 0000 0013 8776)